
令和４年度 中部公民館運営審議会概要 

 

１ 日  時  令和５年２月１日(水) 午後２時から３時 30 分 

 

２ 場  所  中部公民館２階ＩＴルーム 

 

３ 出 席 者  審議委員 ８名（欠席者１名） 

        事 務 局 五明館長 古澤係長 

 

４ 諮問事項 

(1)令和３年度事業報告 

(2)令和４年度運営基本計画及び事業報告 

(3)令和５年度事業計画 

(4)その他 

 

５ 会議概要 

   審議会委員委嘱後、今年度の会長を決定。会議概要は下記のとおり。 

 

 〈施設について〉 

委 員  成人学校やサークルで本館を利用しているが、講師も生徒も高齢となってきて

いる。階段を登れないから辞めるという方が出てきているのがとても残念。切

実にエレベーターが欲しい。今のこの場所にこだわらずどんな形でもいいので、

エレベーターのある施設で講座やサークル活動ができたらいい。 

事務局  本館は築５０年を経過して老朽化がかなり進んでいる。10 年以上前から改善

要望をしているが、「市全体の施設の状況を踏まえて方針を決める」となった

まま進展はない。第五地区分館も古いがこちらはリフォームされ使いやすくな

っている。 

委 員  いろいろな講座を開催してもらっているが、車いすの人が受講したいと希望し

た場合、この公民館で受講できるのか真剣に考えてもらいたい。車いす用のト

イレもない。 

事務局  トイレについては多目的トイレへの改修要望を上げたが今年度は見送りとな

った。 

委 員  中部公民館の講座を生涯学習センターの部屋を借りて開催してはどうか。 

事務局  後町ホールで講座をやったこともあり、生涯学習センターを借りて会議をした

こともあるので実現は可能。 

委 員  この施設にこだわらず、地元の他の施設の利用も考えながら柔軟に事業をやっ

てもらいたい。他の施設でも似たような講座をやっているが、公民館の講座が



地域密着で一番良いと思う。作品展もトイーゴでやればよりたくさんの人に見

てもらえる。 

     本館の耐震診断はしているのか。四階ホールに冷房はあるのか。 

事務局  本館の耐震診断はしていない。ホールには冷房がないので、夏の間の利用が制

限される。 

委 員  早めに耐震診断をして、だめなら建て替え等の対応を決めてもらいたい。もん

ぜんプラザの検討委員会で跡地に長野図書館を持ってくるという提案がでた

が、公民館も一体にできたらいいと思う。 

 

〈図書について〉 

委 員  公民館で新しい本を借りたいができるか。 

事務局  中部公民館は南部図書館の分室なので、リクエストすれば南部図書館から図書

を送ってもらい貸し出しできる。また、館報などで新刊本の紹介をしているの

で見ていただきたい。 

 

〈成人式について〉 

委 員  今年度は城山地区が抜けて同じ中学でも友達と会場が分かれてしまった。人数

も少なくさびしいと感じた。 

 委 員  成人式の会場でお手伝いしたが、城山の成人式が終わった後、友達に会うため

に移動してきた子たちがいた。 

 委 員  何のためにやるのか、どんな成人式が望まれているのか難しい。 

 事務局  昔と違って今の子供たちは付属、日大、市立などいろんな中学へ進学している。

飯山市に住んでいるが付属中の卒業生なので長野市の成人式に参加したいと

いう相談を受けたこともある。学校ごとではなく、地域ごとというくくりで開

催している。 

 委 員  今後実行委員会でより良い開催方法を検討してもらいたい。 

 

〈コロナ対応について〉 

委 員  5 年度の計画では今までの対策を続けるようになっているが、国においては 5

類にして制限を緩和するとしている。方針が変わるのではないか。 

事務局  現在、対応を変更するという通知は教育委員会から来ていないため現状どおり

の記載となっている。来年度５類になるときに改めて通知されるはずなので、

それを受けて対応を変更する。 

 

〈後町ホールについて〉 

 委 員  住民自治協議会に後町ホールの周りを掃除しろとクレームがあった。中部公民

館で清掃委託をして月３回清掃をしてもらっているが、建物内だけであり外は

やってくれない。公民館や企画課など場所によって管轄する部署が分かれてい



るためどこに話をしても「うちの管轄ではない」と言われてしまう。一度管轄

をはっきりさせて掃除などの対応をしてもらいたい。 

 事務局  関係所属と協議して対応します。 

 

 

〈地域公民館建設事業補助金について〉 

 委 員  この補助金についての情報が２年前まで住民自治協議会に来ていなかった。 

 委 員  私たちの地区では補助金を交付してもらったことがある。おそらく教育委員会

へ直接申請したと思われる。 

 委 員  住民自治協議会を通して申請を上げてもらいたいので、情報がほしい。 

 事務局  現在申請予定の地域公民館の情報を後日お伝えする。 

 

以上 


